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Ata da reunião da Congregação do Instituto Municipal de Ensino Superior de Assis - 1 

IMESA. Aos vinte e um dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, às 14h, 2 

reuniram-se no Anfiteatro da Instituição, sob a presidência do Diretor do IMESA e 3 

Presidente da Congregação, Professor Ricardo Estefani, os Professores-Coordenadores 4 

de Curso: Alexandre Vinicius Guedes Mazalli, Ana Luísa Antunes Dias, André Campos 5 

Colares Botelho, Diomara Martins Reigato Barros, João Carlos da Silva, Luciano 6 

Tertuliano da Silva, Maria da Penha Belavenuta, Mariana Pereira Bertoche e Wilton 7 

Flávio Camoleze Augusto; os Professores Reynaldo Campanatti Pereira e Jairo da 8 

Silva representante titular e suplente, respectivamente, da Coordenadoria de 9 

Administração; o Professor João Victor de Souza Lima representante titular da 10 

Coordenadoria de Arquitetura e Urbanismo; a Professora Tânia Regina de O. M. 11 

Ribeiro representante titular, da Coordenadoria de Ciências Contábeis; o Professor 12 

Gerson José Beneli, representante titular, da Coordenadoria de Direito; o Professor 13 

Daniel Augusto da Silva, representante titular, da Coordenadoria de Enfermagem; o 14 

professor Guilherme Galvão de Oliveira, representante titular da Coordenadoria de 15 

Engenharia Civil; os professores Cassia Regina Saade Pacheco e Alan José Barbosa 16 

Magalhães representantes titular e suplente, respectivamente, da Coordenadoria de 17 

Fisioterapia; o Professor Almir Rogério Camolesi representante titular, da 18 

Coordenadoria de Informática; o professor Carlos Izaias Sartorão Filho, representante 19 

suplente da Coordenadoria de Medicina; os representantes titular e suplente dos 20 

funcionários, respectivamente, Roque Vinicius Isidio Teodoro Dias e Maria Helena 21 

Dias Silva e os representantes dos alunos, Daniel Bolfarini Monteiro (titular), Heloise 22 

Stoppa Thomé (titular), Weslei Damaris Eller (titular), Gabriel Luiz Nascimento da 23 

Silva (suplente) e Nicolas Petruci Penga (suplente). Deve-se registrar a presença da 24 

Supervisora Acadêmica, Leonilda Varela. JUSTIFICARAM A AUSÊNCIA: Fernando 25 

Antonio Soares de Sá Junior, vice-diretor do IMESA e vice-presidente da Congregação; 26 

Caroline Lourenço de Almeida, coordenadora do Curso de Enfermagem; Rodnei 27 

Rodrigues de Oliveira, coordenador do Curso de Ciências Contábeis; Márcia Valéria 28 

Seródio Carbone, representante suplente da Coordenadoria de Ciências Contábeis; 29 

Patrícia Coelho M. de Britto Haddad, representante suplente da Coordenadoria de 30 

Enfermagem; Sarah Rabelo de Souza, representante suplente da Coordenadoria de 31 

Informática; Rafael Mota Campos, representante titular da Coordenadoria de 32 

Publicidade e Propaganda e Elaine Amorim Soares e Patrícia Cavani Martins de Mello, 33 

representantes titular e suplente, respectivamente, da Coordenadoria de Química. 34 

Deve-se registrar a AUSÊNCIA:  Ana Cristina da Silva Araujo, representante suplente 35 

da Coordenadoria de Arquitetura e Urbanismo; José Carlos Cavassini, representante 36 

suplente da Coordenadoria de Engenharia Civil; Guilherme Sauniti, representante 37 

titular da Coordenadoria de Medicina; Victor Gonçalves da Silva, representante titular 38 

dos alunos e Maria Luísa Hoglhammer Secone e Rodrigo Henrique Biazetto de 39 

Oliveira, representantes suplentes dos alunos. O Presidente da Congregação, 40 

Professor Ricardo Estefani deu início à reunião se apresentando e justificando a 41 

ausência do vice-diretor e vice-presidente da Congregação, Prof. Fernando Antonio 42 

Soares de Sá Junior. Convidou o Prof. João Carlos da Silva, como coordenador de Curso 43 

mais antigo da Instituição e a Supervisora Acadêmica, Leonilda Varela para comporem 44 

a mesa da reunião, demonstrando a união nas decisões deste Colegiado. Informou 45 

que, atendendo a pedido dos alunos e seguindo os princípios básicos da legalidade e 46 
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da transparência, todas as reuniões da Congregação, a partir de hoje, serão 47 

transmitidas ao vivo pelos canais de comunicação da FEMA e ficarão disponíveis para 48 

os que não puderem assistir ao vivo. A seguir, deu posse aos novos membros: Prof. 49 

Gerson José Beneli, como representante docente titular da Coordenadoria de Direito; 50 

Prof. Luciano Tertuliano da Silva, como coordenador do Curso de Direito e Profª 51 

Maria da Penha Belavenuta, como coordenadora do Curso de Medicina, os quais se 52 

apresentaram e se colocaram à disposição para contribuir no que for preciso. Em 53 

seguida, o Presidente passou para a ORDEM DO DIA: 1) FORMAÇÃO DE GRUPO DE 54 

TRABALHO PARA ESTUDO DAS NECESSIDADES PARA IMPLEMENTAÇÃO DO CURSO DE 55 

EDUCAÇÃO FÍSICA e 2) FORMAÇÃO DE GRUPO DE TRABALHO PARA ESTUDO DAS 56 

NECESSIDADES PARA IMPLEMENTAÇÃO DO CURSO DE ENGENHARIA AGRONÔMICA: 57 

Com relação ao Curso de Engenharia Agronômica informou que foi feito um pedido de 58 

prorrogação ao CEE para envio da autorização definitiva até dia 21/06/2025, 59 

resultando num tempo maior para que os custos de implementação de seu Projeto 60 

Pedagógico, que é baseado em metodologias ativas, possa ser calculado, a fim de 61 

verificar a viabilidade de sua implementação. Considera muito interessante a abertura 62 

deste curso, por estarmos numa região onde a agropecuária é muito forte. Com 63 

relação ao Curso de Educação Física esclareceu que é um curso muito importante para 64 

a área da saúde e que já está quase finalizado, necessitando apenas de alguns detalhes 65 

para ser iniciado, como a definição da quadra, da piscina e do tatame. Acrescentou 66 

que, a princípio, não haverá construções novas, mas sim, a locação desses espaços. 67 

Todas essas questões já foram passadas para a Direção Executiva que deu seu total 68 

apoio à Direção do IMESA. Disse que a intenção da Direção do IMESA é de abrir novos 69 

cursos, mas sedimentando os cursos já existentes. Explicou que assumiu a Direção do 70 

IMESA faz pouco tempo, apenas 03 (três) semanas e, aos poucos, está se inteirando 71 

dos assuntos e, portanto, gostaria de propor a realização de uma nova reunião, no 72 

final de Julho, para finalizarem esse assunto. A coord. Mariana Bertoche perguntou 73 

como se dará a alocação desses novos cursos, tendo em vista que, para o próximo ano, 74 

já existe um déficit em relação as salas de aulas para os cursos já existentes. O coord. 75 

Wilton informou que, no Bloco 12, existem salas de aula grandes que podem ser 76 

divididas para utilização em 2025, mas que para 2026, será necessário a construção de 77 

novas salas. O Prof. Reynaldo Campanatti disse concordar com uma discussão mais 78 

cautelosa sobre o assunto, principalmente no que diz respeito ao Curso de Engenharia 79 

Agronômica. Por ser engenheiro agrônomo e membro titular do CREA-SP, se colocou à 80 

disposição para contribuir no que for necessário, a fim de oferecer um curso que 81 

coloque Assis, do ponto de vista educacional, como polo regional do agronegócio. 82 

Disse também que, em conversa com o vice-diretor do IMESA, foi informado que o 83 

processo de Recredenciamento da Instituição está em andamento e, como membro 84 

desta Congregação, gostaria de ter acesso ao Relatório encaminhado ao CEE. Em 85 

resposta ao questionamento da Profª Mariana, o Diretor do IMESA explicou que, para 86 

os primeiros anos há salas suficientes, mas para os próximos anos, haverá a 87 

necessidade de estudos e construções de novos blocos para a plenitude de todos os 88 

cursos. Com relação ao Recredenciamento, informou que a Instituição receberá a visita 89 

dos especialistas na próxima sexta-feira, dia 28/06/2024, e que todos os documentos 90 

encaminhados ao CEE serão disponibilizados, posteriormente, aos membros da 91 

Congregação, para que possam discutir item por item. Entretanto, neste primeiro 92 
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momento, a Direção está preocupada em receber os especialistas e sanar as dúvidas 93 

que porventura surgirem. O Prof. Almir perguntou se os professores serão convocados 94 

para a reunião com os especialistas com o CEE, o que foi respondido que a Convocação 95 

será encaminhada na próxima segunda-feira, dia 24/06/2024. O Prof. Gerson informou 96 

que os projetos dos Curso de Educação Física e Engenharia Agronômica foram cotados, 97 

quando estava na Direção do IMESA e que o Curso de Engenharia Agronômica foi 98 

pensado em virtude das dificuldades que o Curso de Agronomia, existente na cidade 99 

de Paraguaçu Paulista, estava enfrentando na época e então convidou o Prof. Ricardo 100 

Kanthack para elaborar o projeto. Acredita que da forma que o Curso foi 101 

reestruturado, se mantiver a metodologia ativa, ele será inviabilizado. Já o Curso de 102 

Educação Física foi pensado num momento em que a Faculdade IEDA que mantinha 103 

um Curso tradicional de Educação Física há mais de 50 anos na cidade apresentou 104 

dificuldades e encerrou suas atividades. O coord. André Botelho se manifestou em 105 

relação ao Recredenciamento do IMESA dizendo que acha importantíssimo que todo 106 

material a ser encaminhado ao CEE seja votado e do conhecimento de todos dessa 107 

Congregação, a fim de que as responsabilidades sejam divididas e sejam relatados 108 

fatos que realmente acontecem. O Prof. Ricardo Estefani disse compartilhar da 109 

opinião de que qualquer material a ser encaminhado a um órgão que remeta à 110 

Instituição diretamente, como o CEE, deva passar pela Congregação, pois demonstra 111 

uma coesão de pensamentos e não apenas a visão do Diretor. Finalizou o assunto 112 

informando que no mês de Julho agendará uma nova reunião para darem 113 

prosseguimento à discussão dos Cursos de Educação Física e Engenharia Agronômica. 114 

A seguir passou para o próximo item da pauta: 2) PORTARIA DE DEPENDÊNCIA DO 115 

CURSO DE MEDICINA (MINUTA): O Diretor do IMESA informou que essa Portaria já 116 

existe, porém foram feitas algumas adequações em razão das dificuldades que o Curso 117 

de Medicina vive em relação as dependências curriculares e as progressões para o 118 

Internato. A Portaria já passou pelo NDE do Curso e pelo Conselho de Cursos. A seguir 119 

fez a projeção da Minuta da Portaria (anexa) no power point para todos os presentes e 120 

explicou alguns pontos da Portaria: 1) Possibilidade do aluno cursar as dependências 121 

não só em seu período regular, mas também em forma de regime especial com a 122 

mesma carga horária estabelecida no regime ordinário e arcando financeiramente com 123 

os custos de manutenção deste regime. 2) Os Estágios Optativos poderão ser 124 

realizados durante o turno da noite e/ou finais de semana, respeitando-se os limites 125 

de 12 horas diárias e 40 semanais e concluídos até o término do semestre letivo. Os 126 

alunos serão avaliados pelo responsável que está acompanhando o aluno no estágio, 127 

não necessariamente um professor da FEMA, desde que sua frequência seja 128 

comprovada pelo supervisor do estágio. 3) Possibilidade de revisão de provas para o 129 

Internato e não só nas Unidades Curriculares, valorizando o próprio conceito de 130 

metodologia ativa que é saber fazer e receber críticas, valorizar as competências, 131 

habilidades e atividades acima do próprio cognitivo. Finalizada a apresentação, abriu 132 

espaço para os membros se manifestarem e em seguida a Minuta da Portaria de 133 

dependência do Curso de Medicina foi colocada em votação e aprovada por 134 

unanimidade. Encerrado o assunto, o aluno Daniel Bolfarini perguntou se há previsão 135 

de abertura de novas monitorias para o Curso de Medicina. O Prof. Ricardo Estefani 136 

informou que teve uma reunião recentemente com o Diretório Acadêmico do Curso de 137 

Medicina em que foi abordado a abertura de novas áreas para as monitorias e a 138 
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possibilidade de que haja fomento financeiro. O funcionário Roque sugeriu que para as 139 

próximas reuniões haja previsão de um período, de “Pequeno Expediente”, em torno 140 

de 15 minutos, antes da “Ordem do Dia” para que os membros tenham um espaço 141 

onde possam apresentar eventuais questionamentos que não estejam previstos na 142 

Pauta da Reunião, e que quando chegar na Ordem do Dia seja tratado especificamente 143 

sobre o assunto. O Diretor do IMESA disse não ver problemas quanto a isso. 144 

Continuando, o Presidente da Congregação, passou a palavra à coord. Mariana 145 

Bertoche para que pudesse expor sobre as alterações que o Curso de Fisioterapia 146 

pretende realizar em sua Estrutura Curricular. A Coord. Mariana iniciou dizendo que 147 

após reunião com o NDE do Curso e discussão com os alunos e professores de estágio, 148 

encaminhou à Direção e à Supervisão Acadêmica uma proposta de alteração da 149 

estrutura curricular do Curso. Complementou que trata apenas de uma alteração 150 

logística de disciplinas, onde algumas disciplinas do 5º ano de menor complexidade 151 

passariam para o 4ª ano e os estágios do 4º ano passariam para o 5º ano, mas sem 152 

alteração na carga horária total do Curso. Essa modificação evitaria que os alunos do 153 

4º ano que ainda não terminaram todas as disciplinas, estejam em contato com os 154 

estágios de alta complexidade. Finalizou, explicando de forma mais detalhada, como 155 

seriam essas alterações. O Diretor do IMESA, se manifestou dizendo que, como o 156 

Curso de Fisioterapia está passando por avaliação de reconhecimento pelo CEE, 157 

acredita não ser prudente e nem um bom momento para se propor uma alteração. A 158 

Supervisora Acadêmica fez alguns questionamentos à professora Mariana, para que 159 

pudesse entender melhor essa alteração sugerida. O Prof. Almir pediu a palavra e 160 

perguntou se essas alterações haviam sido aprovadas pelos professores do Curso de 161 

Fisioterapia e pelo Conselho de Cursos, pois é muito difícil para a Congregação, que é 162 

composta por vários membros que não são da área da saúde, se manifestarem a 163 

respeito de um assunto sem ele ter sido apresentado e aprovado pelos professores 164 

que realmente tem condições para isso.  A Prof. Mariana disse que devido à urgência 165 

do assunto e por não saber o trâmite correto, encaminhou à Direção do IMESA, mas se 166 

for necessário passará por todas as instâncias necessárias. A Prof. Cassia disse que faz 167 

parte do NDE do Curso e que para ela é uma surpresa este assunto estar passando na 168 

Congregação, pois é uma discussão muito prematura ainda e que realmente ainda não 169 

foi discutido com os professores do curso. A Prof. Diomara pediu para que, realmente, 170 

esse assunto passe para os professores do curso, pois ministra uma disciplina no 5º 171 

ano cujo conteúdo deveria ser oferecido aos alunos no 1º ano. O coord. Wilton 172 

compartilhou a experiência que passou com o CEE numa proposta que a princípio 173 

pensava ser apenas de mudanças de disciplinas de série, sem alteração de carga 174 

horária, mas que na visão do CEE tratava de uma alteração mais complexa. O 175 

Presidente da Congregação explicou o trâmite e a ordem para que esse assunto volte 176 

à Congregação: aprovação do NDE, pelos professores do Curso e pelo Conselho de 177 

Cursos. Encerrando o assunto o Prof. Ricardo Estefani informou que cumprirá o 178 

previsto no Regimento do IMESA, em que o membro que tiver 03 (três) faltas 179 

consecutivas sem justa causa, poderá ser retirado da Congregação à critério da 180 

Presidência, oportunizando àqueles que, de fato, desejam contribuir com a Instituição. 181 

O Presidente da Congregação abriu a palavra para aqueles que tenham algum 182 

questionamento ou dúvidas sobre algum assunto. A aluna Heloisa disse que foi 183 

convocada para uma reunião com os especialistas do CEE responsáveis pelo 184 
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Recredenciamento do IMESA no dia 28/06 e gostaria de saber o que será discutido e 185 

qual será o seu papel como aluna. O Prof. Ricardo explicou que os especialistas já têm 186 

uma leitura da Instituição de acordo com os documentos que foram encaminhados e 187 

que provavelmente devem ter alguns quesitos que deverão abordar, mas que a 188 

Instituição não sabe quais serão as questões levantadas por eles e que os alunos 189 

devem falar a verdade, o que realmente ocorre no seu dia a dia e vivem aqui dentro da 190 

Instituição. O aluno Weslei disse que, em reuniões anteriores, questionou o porquê 191 

dos professores do Curso de Medicina não terem sido avaliados pelos alunos como 192 

ocorreu com os outros cursos e obteve a resposta da Direção anterior de que era em 193 

virtude da metodologia utilizada pelo Curso (metodologia ativa). Continuou dizendo 194 

que o Curso de Medicina já está em seu funcionamento pleno e até hoje não foi criado 195 

um método de avaliação para que pudesse ser aplicado aos cursos que utilizam a 196 

metodologia ativa e solicitou que isso seja pautado com urgência. O Prof. Ricardo 197 

entende que a avaliação docente independe de metodologia e que no início do Curso 198 

de Medicina foi feita uma avaliação extra-oficial, mas que não foi entregue aos 199 

professores e que acredita que receber o resultado de uma avaliação é um direito de 200 

quem avalia e de quem é avaliado. O Prof. João Carlos da Silva informou que a CPA 201 

está trabalhando arduamente para que haja um questionário que atenda a todas as 202 

necessidades. Não havendo mais nada a tratar foi encerrada a reunião às 15h30 min, 203 

da qual eu, Fernanda C. Serezani Mansolelli lavrei a presente ata e a assino com os 204 

demais presentes. Assis, 21 de junho de 2024.  205 
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